兵庫県立夢野台高等学校 PTA 会長 西口 ひろ子

2020 年度 PTA 総会(書面議決)のご報告

向暑の候、ますますご健勝のこととお喜び申し上げます。

さて、先日はお忙しい中、PTA総会書面議決書をご提出いただきありがとうございました。以下に集計結果を記載しておりますので、ご確認をお願いいたします。今後ともPTA活動へのご理解ご協力を賜りますよう、お願い申し上げます。

記

1, 書面議決書の集計結果(6月24日時点)

回答数 715 * 捺印のない議決書が25枚ありましたが、自筆の署名と賛否表明が明確でしたので、有効回答として扱います

	賛成	反対
第 1 号議案(2019 年度事業報告)	713	2
第 2 号議案(2019 年度会計・特別会計報告)	712	3
第3号議案(審議事項)	711	4
第 4 号議案(新役員案)	711	4
第5号議案(2020年度事業計画)	713	2
第6号議案(2020年度予算案・特別会計予算案)	713	2

すべての議案において過半数の賛成があり、承認されました。過半数は307(端数切り捨て)

期日後に提出された分の議決書も後日再集計し、7月末までには最終結果報告をいたします。 (在籍者数から判断して、すべての未提出分が反対票でも賛否には影響ありません)

2. 議案に関するご質問と回答

質問:事務職員について。

PTA 規約に「事務職員を置くことができる」との記載があり、会計書や予算案に人件費等が計上されているが、詳細を知りたい

回答:本PTAでは現在、事務職員1名を採用しています。

- 1,契約形態:PTA と雇用契約書を交わし、PTA 予算の中から時間給と交通費を支払っています。(1年契約。再契約可)時間給は県の最低賃金等を考慮し、本部役員が決定。出勤は原則週1回4時間。その他PTA活動に合わせて随時。
- 2,業務内容:PTA活動における事務作業(印刷、郵便物の管理、銀行の出入金、書類整理、学校との連絡調整など)校区が広く、本部役員や各委員が頻繁に学校へ 行けないため雑務全般を依頼しています。
- 3, 採用基準:①ある程度 PTA の活動内容に理解があること②在校生の保護者でないことを条件にしています

アンケート集計結果のご報告

PTA 総会書面議決と同時実施のアンケート集計結果をご報告いたします。

1, PTA 総会開催方法について(回答数 715)

来年度以降も書面議決がよい:342 総会を開催した方がよい:350 どちらでも構わない:350 無回答:20

アンケートの結果を参考に、運営委員会にて検討いたします。

2、PTA 活動全般についてご意見ご質問など

<会計、費用関連>

・今年度は新型コロナウイルスの影響で活動が縮小や中止になることも想定されるが、会計に大幅な余剰が出た場合は、何らかの形で各会員に返還することも検討してはどうか

文化祭の中止に伴い制服のリサイクルバザーが中止になり、1 学期末に配布予定分の広報紙も発行中止が決定しています。今後も三密を避けての活動となるため、今年度の活動規模は縮小せざるを得ません。予算の余剰が発生した場合の取扱いについては、今後検討していきます。

・総会資料は写真もなく文字ばかりなので光沢紙ではなく質を落とした用紙で良いのでは

今まで総会資料は学校で印刷をして本部役員がホッチキス留めをしていましたが、今年は新型コロナウイルス感染予防対策と役員の負担軽減のため、印刷会社に発注しました。再生紙や普通紙よりも価格が低かったため光沢紙にて作成しました。

<PTA 総会の実施方法>

- ・高校は近くの人ばかりではないので書面やネットワーク(携帯)での決議がいいと思う
- ・簡素化することに賛成。集計は大変だと思うが役員の負担が減るのでは

来年度以降については今後の検討課題としますが、議決書の集計を通じて、通常の総会開催時よりも皆さんが丁寧に総会資料に目を通してくださっていると感じました。質問・意見のご記入や議案の反対票もその表れです。より多くの方のご意見を反映した決議となったことは書面議決方式の利点の一つだと感じました。

<委員会活動に関して>

・委員の仕事を明記した書類がほしい。委員に選ばれたが仕事内容が分からず不安。選出前か選出時にもらえると助かる

3月の合格者説明会の際に「PTA活動について」というプリントを配布し、その中で各委員会の活動内容にも触れています。今年度は新型コロナ対策として委員選出方法を一部変更した為、直接質問を受ける時間を取れず、説明不足となりご心配をおかけしました。来年度以降は委員決定の手紙に仕事内容も記載したいと考えています。ご不明の点については PTA 本部までご連絡ください。

・昨年度の委員。活動時の部屋(資料室?)にエアコンが無く、夏は暑くて大変。エアコンのある部屋を用意してほしい

PTA の活動拠点(南館 4 階資料室)にはエアコンが無く扇風機と窓の開閉で対応しています。 HR 教室と一部の特別教室にはエアコンが設置されていますが、その中で PTA がまとまった時間お借りして活動できる部屋は僅かです。エアコン付の部屋の空き状況に活動日時を合わせる、活動時期をずらす等もご検討いただければと思います。特に今年はマスク着用で夏を迎えることになるので、委員会活動は安全第一で活動内容を調整してください。費用の問題で今すぐには難しいですが、資料室に冷暖房器具の増設が可能かどうかについても検討します。

- ・広報委員会が、集まりが多くて大変そう
- ・昨年度の研修委員。委員会の仕事は年数回で仕事に支障もなく、参加できてよかった。知り合いがいないので情報交換ができてよかった

広報委員会は校正作業の回数が多いので大変そうに思われたかもしれません。広報委員に限らず PTA 活動全般について、ここ数年で活動内容の見直しを進めてきました。また各委員会には 21 名の委員がいるので、皆さんで分担すれば一人一人の作業量や来校回数は少なくて済むと思います。今後は正副委員長の負担を減らせるよう検討を進めたいと思っています

<労いのお言葉>

- たくさんの事業計画を抱えてお疲れさまです
- ・いつもありがとうございます
- ・コロナで大変な中ありがとうございます 等、多数

ありがとうございます! 励みになります。今後も感染症予防に気をつけて、できる範囲で活動していきます。

いただいたご意見をもとに、より良い PTA 活動ができるように検討改善してまいります。 アンケートへのご協力ありがとうございました。